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Познакомиться с материалами 
съезда участники пленума имели 
возможность и по публикациям в 
нашей газете, и со слов делегатов 
общероссийского форума, пред-
ставлявших нашу область. А вот 
подумать, на решении каких задач, 
поставленных съездом, следует 
сосредоточиться в первую оче-
редь и какие конкретные формы 
могут на местном уровне принять 
эти решения, предстояло именно 
здесь.

Наболевшим для инвалидов 
вопросом, обсуждавшимся на 
съезде, был вопрос о соответ-
ствии нашего социального за-
конодательства Конвенции ООН 
по правам инвалидов, которая 
накануне майских праздников с 
подачи уходящего с поста прези-

дента  Дмитрия Медведева была 
ратифицирована Госдумой РФ. 
«Необходимо внести реально зна-
чимые, а не для галочки, измене-
ния в наше законодательство», 
- говорится, в частности, в отчет-
ном докладе председателя ЦП 
ВОИ А.В.Ломакина-Румянцева. На 
пленуме нижегородских инвали-
дов   проблема соответствия рос-
сийской законодательной базы 
правам и интересам инвалидов 
обсуждалась более жестко.

В выступлениях с мест про-
звучало, например, предложение 
инициировать подготовку новой 
редакции Федерального Закона 
«О социальной защите инвалидов 
в РФ», в котором мелкого шрифта 
с поправками, примечаниями  и 
дополнениями, внесенными по-
сле вступления его в действие, 
едва ли не больше, чем исходного 
текста. К тому же многие его поло-
жения перечеркнуты пресловутым  
122-м законом о монетизации 
льгот, который, по выражению вы-
ступавшего на пленуме председа-
теля областной организации ВОИ 
Э.А.Житухина, «только ленивый не 
ругает».

 Вроде бы «общественников» 
не касался закон о местном само-
управлении, но в соответствии с 
ним  помощь инвалидным обще-
ственным организациям в юрис-
дикцию муниципалитетов не 
входила (это было делом государ-
ственного уровня), и на законных 

основаниях получить поддержку 
от органов власти местного само-
управления было невозможно. И 
только недавно, после внесенных в 
закон  по инициативе  ВОИ попра-
вок, районные и городские власти 
получили возможность оказывать 
общественным организациям вся-
ческую помощь. 

Выход видится в более актив-
ном участии низовых организа-
ций инвалидов в проекте ВОИ 
«Мониторинг ситуации в сфере 
социальной защиты инвалидов 
Российской Федерации», кото-
рый приносит определенные плоды, 
а также в действенном контроле  ре-
ализации областного  закона «О без-
барьерной среде для маломобильных 
граждан на территории Нижегород-
ской области». 

Немало вопросов у председателей 
районок накопилось и к областным 
чиновникам, курирующим социальную 
сферу. По словам Валентины Витуш-
киной из Бутурлина, воспользоваться  
услугами недавно открытого в Пильне 
реабилитационного центра для инва-
лидов «командированные» по линии 
ВОИ члены организации практически 
не могут: медики перестраховывают-
ся и безжалостно просеивают набран-
ные группы. Несовершенны правила  
предоставления услуги социального 
такси, считает  председатель Горо-
децкой районной организации Альби-
на Шишкина, ставящие в неравное по-
ложение  инвалидов крупных городов, 
где такая служба появилась, и инва-

лидов из районов области.  Впрочем, 
эти и многие  другие вопросы, касаю-
щиеся проблем людей с инвалидно-
стью, могут быть заданы на  встрече 
за круглым столом с представителями 
областных министерств и ведомств 
социального блока, необходимость 
которой давно назрела.

На встречах актива областной 
организации ВОИ самого разного 
уровня регулярно ставится вопрос о 
вовлечении в работу молодых инва-
лидов и подготовке из их среды ка-
дрового резерва для ротации состава  
правлений. Прозвучал он и на этом за-
седании.

Хорошей практической школой для 
молодых лидеров, на взгляд предсе-
дателя, может стать и решение в обя-
зательном порядке ввести в состав 
областного молодежного объедине-
ния молодежи от межрайонных со-
ветов, объединяющих председателей 
разбитых по территориальным зонам 
районов, - по одному от каждого МРС. 
Ну а теоретическую подготовку пер-
спективная молодежь, не исключено, 
будет проходить в «Школе молодого 
лидера», идея создания которой сей-
час обсуждается.

Другим структурным изменением, 
обсуждавшимся на пленуме, стало 
решение создать при областном ВОИ 
еще один Совет, объединив в нем  ин-
валидов-колясочников и опорников, 
которые пока что живут автономно 
друг от друга, хотя их интересы имеют 
много точек пересечения.

В тему организационного укрепле-
ния общества легло и представление 
участникам пленума нового замести-
теля председателя Нижегородской 
областной организации ВОИ. Пер-
вым помощником Э.Н.Житухина стала 
Людмила Ивановна Сеничева, много 
лет возглавлявшая Московскую рай-
онную организацию, которая считает-
ся одной из лучших.

Как достойно встретить 25-летие 
самой большой в стране обществен-
ной организации, которое  будет от-
мечаться в следующем году? Предло-
жения на этот счет поступили самые 
разнообразные.

О достижениях в решении стоящих 
перед ВОИ задач, о повседневной 
жизни и деятельности областной, рай-
онных, городских и первичных органи-
заций расскажет изданная к юбилею 
книга, к литературному труду над ко-
торой всем придется приложить руку. 
Под флагом грядущего юбилея прой-
дут фестивали хоров, которые созда-
ны во многих районных организациях, 
конкурсы поэтического творчества, 
детского рисунка,  выставки худо-
жественного творчества  взрослых 
и детей, спортивные соревнования. 
Проведение спортивных мероприятий 
пленум обсуждал особенно бурно – 
хочется, чтобы юбилейная Спартакиа-
да имела особый размах и колорит, а 
спорт, как таковой, в рядах инвалидов 
«в ее лице» получил мощный импульс 
для дальнейшего развития. Детали 
ее подготовки еще будут обсуждать-
ся в более узких кругах областного 
актива, но уже сейчас в ее контуры 
вписаны промежуточные  зональные 
спартакиады, ответственность за 
проведение которых возлагается на 
межрайонные советы председате-
лей. Отдельным вопросом на плену-
ме стояла информация председателя 
контрольно-ревизионной комиссии 
К.Н.Кончалиной о результатах прове-
денной ее ведомством проверки дея-
тельности областной организации за  
2011 год. Нарушений проверка не вы-
явила, но были замечания со стороны 
проверяющих по повышению испол-
нительской дисциплины  к отдельным 
председателям районных организа-
ций. Не получило правление НООООО 
ВОИ особых замечаний (кроме несо-
ответствия двух положений Устава и 
вновь принятого трудового законода-
тельства) и по итогам проверки  дея-
тельности областной организации за 
три последних года и со стороны Ми-
нистерства юстиции. 

По завершении работы пленума 
представитель Волго-Вятского фили-
ала Сбербанка России Юлия Костина 
рассказала  о программе  по трудоу-
стройству инвалидов  в свои струк-
туры: о критериях отбора инвалидов 
для работы в банке, об  условия труда, 
которые сейчас для них создаются.   
Председатели районных и городских 
правлений ВОИ получили также воз-
можность в ходе экскурсии познако-
миться с финансово-экономическим 
положением швейно-такелажной фа-
брики. 

Анастасия ПАВЛОВА

О главном

От съезда - к юбилею
Поводов, по которым правление Нижегородской областной организации ВОИ решило собраться в 

конце апреля на очередной пленум, за последние полгода накопилось предостаточно. И мелким ни 
один не назовешь.

Тон состоявшегося на пленуме разговора, во-первых, задал V съезд ВОИ, состоявшийся в ноябре 
прошлого года, итоги которого до сих пор обсуждаются и осмысливаются  в низовых организациях 
инвалидов. А во-вторых, пришла пора вплотную заняться подготовкой празднования юбилейной для 
всех «воишников» даты – 25-летия всероссийской общественной организации, что требует «мозго-
вого штурма» самых активных ее членов, каковыми, несомненно, являются председатели районок. 
Сила для этого на пленуме собралась немалая – 51 представитель из большинства районов области, 
областного центра и крупных городов областного подчинения.

ДОРОГИЕ ДРуЗьЯ,  
уВАжАЕМыЕ КОЛЛЕГИ!

Сердечно поздравляю вас 
с самым любимым, светлым 
и радостным праздником – 
Днем Победы!

Много тягот и лишений вы-
пало на долю нашего наро-
да, но сегодня в преддверии 
этого великого дня хочется 
думать и говорить только о 
хорошем, добром и светлом.

 Сегодня мы живем и рабо-
таем, с надеждой глядя в бу-
дущее, думая о здоровье на-
ших детей, о спокойной жизни 
наших стариков, а это чаще 
зависит от нас самих, нежели 
от чьей-то высокой воли. Нам 
самим порой надо быть мило-
серднее, добрее и вниматель-
нее к тем, кто живет рядом, 
кто нуждается в нашей любви, 
заботе и помощи.

От всей души желаю вам и 
вашим близким взаимопони-
мания, уважения теплоты и 
поддержки.

Будьте любимы, здоровы и 
счастливы.

Веселых вам праздников и 
плодотворных будней.

Э.А.Житухин, председатель 
Нижегородской областной 

организации ВОИ.




